

Intervención del diputado Alfredo Sánchez Esquivel, por un tiempo de hasta cinco minutos para dar su derecho de réplica.

El presidente:

Se concede el uso de la palabra al diputado Alfredo Sánchez Esquivel, por un tiempo de hasta cinco minutos.

El diputado Alfredo Sánchez Esquivel:

Gracias, secretario.

Escuchamos con atención sus respuestas, preocupa lo que comentó de FIRA que lo maneje de esa forma, creo que valdría la pena que en algún momento aquí la Comisión y los interesados participen en alguna reunión de trabajo para ver cómo encontrar el entendimiento para que FIRA encuentre un esquema y si no es FIRA pues alguna otra

dependencia pero hay que estar ahí en el tema, qué bueno que retomó el tema del ganado que se consume en Guerrero, se supone que el ganado únicamente podía llegar para ser sacrificado pero desafortunadamente hay ganado que no se sacrifica va y entra pastoreo y es ganado que tiene brucella y que tiene otras enfermedades y que con un animal que llegue en alguna región pues prácticamente contamina y entramos en una espiral de que no salimos, nos estamos hundiendo todavía un poco más.

Yo insistiré secretario de que ojalá y se puedan puntualizar dos, tres temas en específico en el tema ganadero, en el tema de agricultura, para que realmente podamos tener

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 29 Noviembre 2023

un antes y un después, porque si no desafortunadamente va a pasar que pasados los meses, los años, este que todo puede quedar en buenas intenciones y creo que nuestro Estado no merece eso, merece que se den resultados muy concretos. Yo les pediría a usted y a los encargados de la Secretaria en una relación de mucho respeto que pues tienen que redoblar los esfuerzos, porque el reclamo sí es fuerte decir, que no se puede tener el control de los aretes, no se puede decir eso, tiene que cambiar se tiene que actuar aunque es un tema que donde también interviene la federación.

Pero hay que decirlo eso, es ridículo o sea el arete vale 300 pesos y no hay, el tema es que no hay, a lo mejor físicamente los podrán haber visto aquí pero no hay o sea conseguir aretes pareciera que andas consiguiendo otras cosas no, que son cosas ilegales y aunque tengas el dinero, el tema de lo que es la parte de las UPP, pues este fue un gran proyecto que comenzó en su momento de que definió los terrenos

cuánto ganado puedes tener, todo era como el tema de Michoacán con el aguacate, en Michoacán en el tema del aguacate hay que decirlo, no porque te pones yo soy aguacatero vas a vender 500 toneladas, no, tienes una superficie definida y tienes un volumen de aguacate que puedes vender con tu clave; como ganadero es lo mismo, tienes tantas cabezas de ganado puedes producir tanto becerro, hay un parámetro y nomás de repente que resulta que hay vacas que paren 20 becerros al año, no, y que se convierte esto en un mercado negro que hay que decirlo en este momento existe en Guerrero, un mercado negro en el tema del arete y el estado mexicano.

Hoy representado en ustedes como los responsables de estas áreas tienen que asumir la potestad en este tema es urgente, los módulos o sanitarios que están en las diferentes regiones tienen que hacer su trabajo, yo cada que veo pasar las vacas, vaquillas, que son animales de desecho hacia la Costa Chica me preocupa porque significa más

ganado enfermo y hay que decir algo para los que a lo mejor no estén tan familiarizados con estas enfermedades, Dios guarde la hora que al que le toque una enfermedad de que le dé brucella, porque no saben lo que significa la brucella en un ser humano.

Es un tema muy delicado, es un tema muy peligroso, es de ahí secretario que yo le pido redoblen esfuerzos en el control del ingreso del ganado, en ese tema no se puede escatimar 65 millones de pesos para el alto ganadero que tiene Guerrero, yo se lo digo es nada eh, para el valor del alto ganado de Guerrero es absolutamente nada, porque es prácticamente lo comenzamos a dividir por municipio y por región y no significa nada, es demasiado económico ese costo que pareciera tan alto para el beneficio en la salud pública y para el beneficio en el bolsillo del ganadero, yo que lo escucho a usted en la ruta de que el beneficio sea para el que menos tiene; la ganadería de Guerrero podemos clasificarla como que hay

una ganadería pulverizada, muy pequeñita del que tiene tres vaquitas, cinco vaquitas, pues esa persona significa que es un ingreso extra que tiene del becerro que vende y el tener esa clasificación libre o "a" significa un incremento en el precio, se logró ver muy poco, se disfrutó muy poco esa bonita navidad.

Hoy yo sí le pediría que redoblar en esfuerzos, que encontrara la ruta haremos lo propio los diputados, estamos en la antesala de la aprobación del presupuesto qué bueno fuera que encontramos la ruta de poder etiquetar recursos para que estos problemas se solucionaran, porque el día de mañana será lamentable ver qué pues bueno, no estamos avanzando, estamos retrocediendo.

Yo concluyo con esto solicitándoles a ustedes, que hagan un esfuerzo superior para que mejore la calidad en el sector ganadero, en el sector agrícola, y en el sector pesquero, coincido con lo que dicen muchos diputados es mucho más barato y es

ridículo que en Cruz Grande, venden pescado de Sinaloa a la orilla del mar, porque no hay las condiciones y creo que tenemos que quitarnos de la cabeza el tema de que el empresario es malo, quitarnos la idea de que también el comercializador es malo, el tema del coyote es un tema muy subjetivo, el coyote también pierde, también se le muere ganado y también pierde, hay que romper el esquema yo les deseo lo mejor enhorabuena y estaremos en contacto y yo creo que en esta recta final de esta Legislatura los estaremos molestando más seguido.

Muchas gracias y enhorabuena pasen buena noche.